

## あいさつは心をつなぐ第一歩！

校長 上栗 博文

「おはようございます！」

毎朝、校門で子どもたちが元気な声で挨拶してくれます。子どもたちからたくさん元気ももらって、とても清々しい気持ちになります。

本校は、本年度の重点取組事項の一つとして「立ち止まって、あいさつ」を設定し、全職員で取組を進めています。子どもたちの挨拶の様子を見ると、「立ち止まって」しっかり挨拶が出来るまでにはまだ至っていないようです。全ての子どもたちに習慣化を図ることができるよう、今後も継続して取り組んでいきたいと思ひます。



さて、「挨拶」の語源は、仏教語の「一挨拶（いちあいいちさつ）」にあると言われています。「挨拶」という文字には、押し開くや互いに心を開いて近づくという意味があり、「挨拶」には、迫る、すり寄るという意味があります。つまり、人と人が出会い、お互いに心を開いて近づくことが「挨拶」なのです。

ディズニーランドにおける挨拶の目的は、「ゲスト（お客様）に安心感を抱いてもらう」ことだそうです。そのため、キャスト（スタッフ）はパークを訪れるゲストに「いらっしゃいませ」とは言わず、基本的に「こんにちは」と挨拶するそうです。「こんにちは」と挨拶されたら、多くの人は「こんにちは」と挨拶を返します。「いらっしゃいませ」と言われたらどうでしょうか？つまり、挨拶にはコミュニケーションを生み出す力があり、そのことで相手に安心感を抱きやすくなるのです。

子どもたちは、将来、様々な社会や集団の中で、よりよい生活や人間関係を築いていかなければいけません。そのためには、お互いを理解し合うためのコミュニケーションが必要です。「挨拶」は、そのコミュニケーションの第1歩であり、人間関係を円滑にする潤滑油でもあります。つまり、「挨拶」は社会をよりよく生き抜く上で必要な資質なのです。前述したように、学校では子どもたちがしっかりと挨拶を身に付けることができるよう取組を進めていきます。ご家庭においても、子どもたちの挨拶の習慣化に向けてご協力くださいますようお願いいたします。

あ…あかるく  
い…いつも  
さ…さきに  
つ…つける

## 6月は「食育月間」です！

毎年6月は「食育月間」、毎月1日は「食育の日」です。食育は私たちが生きていく上で最も基本となるものです。子どもたちの食育には、学校、家庭、地域が連携して進めていくことが重要です。

学校での食育を支える給食室別棟では、子どもたちにとって必要で十分な栄養を考慮された献立に基づいて給食を提供していただいています。栄養のことを考えながら、できるだけ残さず食べられるとよいですね。

また、先日梅雨入りしました。これからは、湿気が多くなり、食べ物が痛みやすくなる時期です。学校では安全な給食管理に努めます。ご家庭でも衛生面の管理に十分な配慮をお願いします。



## SSVC+(スクールサポートボランティア事業) ～子どもたちの学習等の支援に活躍～

スクールサポートボランティア事業とは、各小学校を単位として配置されたコーディネーターが、学校の求めに応じて、授業等に関わる人材支援の調整をしてくださる取組です。

本校では、登下校における児童の見守り活動をはじめ、水泳指導や家庭科の裁縫の補助等の学習支援、交通安全教室や持久走の試走等の学校行事への協力など年間を通して様々な取組に協力していただいています。すべてボランティアで行ってもらっており、学校にとって頼もしい存在です。



## 7月の行事予定

- 1日(水) 5・6年学級PTA (15:00～)
- 2日(木) 3・4年学級PTA (15:00～)
- 3日(金) 1・2年学級PTA (15:00～)
- 7日(火) クラブ活動、ほけんの日  
水泳記録会練習
- 9日(木) 水泳記録会練習
- 11日(土) 土曜授業日
- 14日(火) 水泳記録会練習
- 16日(木) 水泳記録会練習
- 20日(月) 終業式、大掃除
- 22日(水) 市小学校水泳記録会



## PTA総会における書面決議へのご協力ありがとうございました!

新型コロナウイルス感染対策のため、今月までPTA活動を控えていただいているところです。しかし、活動を維持していくためには皆様の承認をいただかなければならないことも多く、先月、PTA総会が書面決議という形で行われました。お忙しい中にも関わらず、議決権行使書の提出ありがとうございました。おかげさまで、すべての議案が賛成多数で承認されました。なお、総務部及び専門部長は以下の方々が再任等となっておりますので、ご紹介いたします。また、学級役員については、7月の学級PTAで選出されます。



### 【総務部】

役職	氏名	
会長	古郡 豪人 さん	
副会長	赤池 勇二 さん	寛山えりか さん
	黒住 愛香 さん	松田 博宣 教頭
書記	二ノ方昌子 さん	上山 梢 さん
会計	福田 益美 さん	上福元いづみ さん
会計補佐	福山 悦子 事務査	
監事	金城 昭代 さん	増田 咲子 さん
顧問	上栗 博文 校長	

### 【専門部】

広報部長	大山 由香 さん
体育部長	實方 めぐみ さん
保健安全部長	福留 美香 さん
事業部長	増田 晶 さん
研修部長	田原 ゆり子 さん
地区連絡部長	大浦地 拓生 さん

## 「新しい生活様式」を踏まえた家庭での取組について

新型コロナウイルス感染対策として「学校における新しい生活様式」が文部科学省から示され、「学校内の感染拡大を防ぐためには、外からウイルスを持ち込まないことが重要であり、このためには各家庭の協力が不可欠」とあります。また、日本PTA全国協議会等に対して「新しい生活様式」を踏まえた取組の協力について保護者への呼びかけが要請されています。そこで、下記について家庭での取組をお願いします。

- 1 毎日の健康観察
  - ・ 毎朝、発熱や風邪症状の有無を確かめる。 ・ 発熱等の症状があったら、自宅休養させる。
- 2 手洗いの励行
  - ・ 帰宅後、手や顔を洗う。(石けんで30秒以上)
- 3 咳エチケットの徹底
  - ・ 咳やくしゃみをする際は、マスクやハンカチ、ティッシュ、袖等で口や鼻をおさえる。
- 4 3密(密閉、密集、密接)の回避
  - ・ こまめな換気、身体的距離の確保、マスクの着用に努める。
- 5 抵抗力を高める
  - ・ 十分な睡眠、適度な運動、バランスのとれた食事を心がける。



### 掃除について

家庭や学校で、子どもたちは、掃除を通して、掃除の大切さや仕方、ひいては、人生に必要な力を学び、身に付けることができます。

清和小学校では、縦割り掃除を行っています。上級生がリーダーシップを発揮し、互いに教え合い、励まし合いながら掃除を進めています。

ところで、ご家庭では、お子さんに掃除をさせていますか。自分の部屋、玄関、庭、風呂の掃除……。どこでもいいですので、責任を持たせ、継続的に取り組ませてください。

